



communiqué

Date **Le 17 mai 1993**

N° 114

Pour publication

LE HAUT-COMMISSAIRE DES NATIONS UNIES POUR LES RÉFUGIÉS À OTTAWA

La ministre des Affaires extérieures, M^{me} Barbara McDougall, et le ministre de l'Emploi et de l'Immigration, M. Bernard Valcourt, ont annoncé aujourd'hui que Son Excellence Sadako Ogata, haut-commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, visitera Ottawa du 18 au 21 mai 1993.

M^{me} Ogata, qui est de nationalité japonaise, a été élue au poste de haut-commissaire des Nations Unies pour les réfugiés par l'Assemblée générale de l'ONU en décembre 1990 et est entrée en fonction en janvier 1991 pour un mandat de trois ans.

Pendant son séjour à Ottawa, M^{me} Ogata rencontrera M. Valcourt ainsi que des parlementaires et des hauts fonctionnaires des ministères des Affaires extérieures, de l'Emploi et de l'Immigration et de la Défense nationale ainsi que de l'Agence canadienne de développement international (ACDI). Elle aura également des entretiens avec des représentants de plusieurs organisations gouvernementales et non gouvernementales s'occupant des réfugiés et des questions liées aux droits de la personne.

Par ailleurs, M^{me} Ogata participera à plusieurs manifestations publiques, dont une cérémonie au Monument du maintien de la paix, où elle rendra hommage à la contribution du Canada, depuis 45 ans, aux activités de maintien de la paix. Elle prononcera, le 20 mai, le discours inaugural de la Fondation Sylvia Ostry, dans lequel elle parlera des défis des années 90 concernant les réfugiés.

La visite de M^{me} Ogata survient à un moment particulièrement opportun, étant donné le rôle complexe que joue le Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) dans les crises qui sévissent actuellement dans l'ancienne Yougoslavie de même qu'en Somalie. Les entretiens ont pour objet d'examiner la manière dont le Canada pourrait collaborer avec le HCR pour assurer la protection des réfugiés lors de ces crises internationales ou d'autres semblables.